

La dirigía un matrimonio moscovita y tenía miembros locales

Le llamaban “La Compañía”: desbaratan en Argentina red de espionaje ruso que elaboraba fake news

RAULO GUTIERREZ S.M.

Los ciudadanos rusos fueron detenidos en Argentina, luego de que la agencia de inteligencia trasandina descubriera una red de espías que trabajaba para el Kremlin, llamada “La Compañía”, agrupación que mantenía conexiones con el reconocido “Proyecto Lakhta”, una operación liderada por el fallecido líder del Grupo Wagner, Yevgeniy Prigozhin, que se encargaba de boicotear elecciones y sembrar la división en los sistemas políticos de distintos países, mediante la divulgación de noticias falsas, informó “Clarín”.

Esta red de espionaje rusa fue apodada “La Compañía” por autoridades y medios argentinos debido a su estructura y funcionamiento, muy parecida al de una organización clandestina profesional, haciendo un guiño a la CIA, en Estados Unidos, conocida también como “The Company”.

La información fue dada a conocer por el vocero de gobierno, Manuel Adorni, quien reveló que se logró dar con la identidad de cinco espías rusos, luego que la Secretaría de Inteligencia del Estado (Side) “detectara a un grupo de residentes rusos en Argentina, que estarían realizando tareas sospechosas en favor de intereses geopolíticos de Rusia, en estrecha colaboración con ciudadanos argentinos”, detalló Infobae.

Aunque el secretario de la Oficina del Presidente no dio los nombres de cada uno de los identificados por la Side, porque la investigación se encuentra en calidad de clasificada, mencionó que dentro de la red de espionaje se pudo identificar a dos ciudadanos rusos que liderarían “La Compañía”. Se trata de Lev Konstantinovich Andriashvili y su esposa, Irina Yakovenko, ambos radicados en Buenos Aires desde

La inteligencia trasandina identificó a Lev Konstantinovich Andriashvili e Irina Yakovenko como los líderes de la agrupación. Ambos habrían ingresado con permisos diplomáticos.



Lev Konstantinovich Andriashvili y su esposa, Irina Yakovenko, ambos radicados en Buenos Aires desde hace unos meses.

hace unos meses y que habrían ingresado con permisos diplomáticos desde Moscú, registró “Perfil”.

De acuerdo al informe de la Side, Konstantinovich Andriashvili “oficiaría como el líder de la agrupación” y sería el “encargado de recibir el financiamiento y promover vínculos con los colaboradores locales, junto a su esposa”, detallando que entre las tareas que tenía la pareja de espías era “la creación y difusión de contenidos en redes sociales; la influencia sobre organizaciones civiles, fundaciones y ONGs locales; el desarrollo de focus groups con ciudadanos nacionales; y la obtención de información política para ser usada en favor de los intereses de Rusia”, publicó la Casa Rosada.

También se determinó que “La Compañía” tiene por objetivo conformar un grupo de personas leales a los intereses de

Rusia, para desarrollar campañas de desinformación e influencia contra el Estado argentino”, de la misma forma que lo hizo el “Proyecto Lakhta”, una agencia de noticias falsas que operaba desde San Petersburgo, para desestabilizar las democracias de países limítrofes, de la UE e incluso de EE.UU., donde se comprobó que la Internet Research Agency (IRA), como es el nombre original del “Proyecto Lakhta”, participó en la elaboración de fake news durante las elecciones presidenciales de EE.UU. entre Hillary Clinton y Donald Trump, desarrolladas en 2016.

Respuesta rusa

A través de una carta enviada a la Cancillería, la embajada de Rusia en Argentina rechazó las acusaciones del gobierno y pidió información sobre los implicados en

la presunta red de espionaje. Según el documento firmado por el embajador Dmitry Feoktistov “las personas mencionadas no están registradas en la sección consular de la Embajada”, negando así que entraron con permisos diplomáticos, y que ya han solicitado al ministerio de Relaciones Exteriores “aclaraciones sobre el estatus legal de esas personas”. Además, y sin referirse explícitamente a EE.UU., el comunicado enfatiza en que “lamentablemente esta no es la primera oleada de una manía de espionaje relacionada con los intentos de los adversarios de nuestro país de perjudicar las relaciones ruso-argentinas”, informó “La Nación”. Hasta el cierre de esta edición, el gobierno de Milei no ha aclarado si los dos detenidos son los líderes de “La Compañía” ni si los otros residentes mencionados en la red de espionaje se encuentran aún en Argentina.